

	District de Football des PYRENEES-ATLANTIQUES	<b>COMITÉ DE DIRECTION</b>  Lundi 26 Novembre 2018  19H00 à LACQ AUDEJOS	<i>Page</i> <b>1/6</b>
	<b>PROCES VERBAL</b>		

**Présents** : MM. Matthieu RABBY (Président) – Philippe GENTILHOMME – Mmes Aurore LACROUTS – Simone MIRANDE– MM. Alain BOTELLA– Jean CARRERE– Jacques CROS – Jérôme GIRALDI – Henri IBARROLA– Jérôme JAYMES – Alain JOURDA – Michel LACOUE NEGRE – Jean-Claude LARRIEU – Hervé LATRUBESSE – Barthélémy OYHENART – Philippe SILLARD – Serge SUBIAS

**Excusés** : MM. Carlos AZEVEDO (pouvoir donné à Hervé LATRUBESSE) – Georges COULET- Christophe PANDO - Robert PERE-ESCAMPS- Patrick CAZAUX  
 Mmes Fabienne LABORDE TURON (pouvoir donné à Aurore LACROUTS) – Marie-Josée VALVERDE

**Assistent** : M. Stéphane ADAMIETZ et Alain REY, président de SCALA, Virgile ALBINO dirigeant de LESCAR FC, Madame Cendrine PLA secrétaire général de SCALA

La séance est ouverte par Monsieur Matthieu RABBY, celui-ci remerciant les dirigeants du club du SCALA - représenté par Monsieur Alain REY, président, et Madame Cendrine PLA, secrétaire - pour la mise à disposition de la salle de Lacq ainsi que de l'accueil qui a été fait au comité de direction, se satisfaisant de la présence de Monsieur Virgile ALBINO, dirigeant du club de LESCAR. Néanmoins, le Comité devra progresser dans la communication aux clubs pour attirer davantage

Il en profite pour excuser les membres absents et excusés ce jour et invite le Secrétaire Général à faire approuver le Procès-Verbal du dernier comité de direction en date du 07 novembre 2018.

**Celui-ci est approuvé à l'unanimité.**

## **I. INFORMATIONS DU SECRÉTAIRE GÉNÉRAL**

- 1) Le secrétaire général indique que les membres de la commission de discipline suivant ont démissionné de leur fonction : Monsieur CAZAUX LEROU Michel, en date du 12 novembre 2018, Messieurs Anthony SCUTENAIRE, Éric COULEAUD et Christophe DEUSEBIO, Mesdames Gwendolin POUVREAU et Bérengère MORA, tous et toutes en date du 14 novembre 2018, soit le jour même de la réunion de la commission, où 2 convocations en instruction disciplinaire avaient été programmées.

En conséquence, la Commission de discipline n'a pu se dérouler. Les dossiers ont été reportés au mercredi suivant.

Monsieur Matthieu RABBY indique qu'il a eu un entretien avec Monsieur Anthony SCUTENAIRE suite à son courrier de remerciements pour le travail accompli durant ces quelques mois pour cette commission.

- 2) Le secrétaire général expose une à une les candidatures des personnes pour les différentes commissions :
- Monsieur CAZAUX LEROU pour la commission des litiges et contentieux
  - Monsieur RODRIGUES PERREIRA Fernando pour la CDA et la commission de discipline
  - Monsieur GALATTO Cédric pour la commission de discipline
  - Monsieur PARTIE Philippe pour la commission terrains et équipements
  - Monsieur BASIRICO Jean Claude pour la commission terrains et équipements et technique
  - Messieurs Jérôme LACROUTS – Fernando RODRIGUES PERREIRA - Nathan SERRE dans la fonction « d’observateur d’arbitres ».

**Toutes ces candidatures sont approuvées à l’unanimité.**

- 3) Monsieur Hervé LATRUBESSE est sollicité par le secrétaire général pour la fonction de Président de la commission féminine suite aux échanges de courriels dans lesquels il s’est positionné favorablement pour cette fonction.

Madame Aurore LACROUTS souhaite également intégrer cette commission, le comité de direction prend acte à l’unanimité de ces deux propositions.

## **II. INFORMATIONS DU PRÉSIDENT**

- 1) Le président revient sur les légers problèmes de communication entre les diverses commissions et le district dans le déroulement des championnats pour le weekend des 17 et 18 novembre dernier, « en marge de la manifestation des gilets jaunes », celles-ci devant être dorénavant actées et centralisées avant toute communication et décision à prendre.
- 2) Un retour est fait sur la future réunion de la commission technique où un bilan de l’état général du football départemental et la future politique à mettre en œuvre pour les prochaines années devront être exposés.
- 3) Lors de la dernière assemblée générale de la ligue, Monsieur Jean-Paul ALLONGUE a été mis à l’honneur par la remise de la médaille d’or. Ce dernier n’ayant pu être présent, la remise de la récompense se fera dans le club de Mauléon en janvier-février prochain. Félicitations à Jean-Paul et remerciements pour la longévité de son implication dans le District : 34 années successives de Comité de Direction.
- 4) Une rencontre avec le district des landes ayant été faite, le Président indiquant que lors des demi-finales des coupes départementales féminines, une journée festive sur le thème de la coupe du monde féminine 2019 organisée en France est en cours de préparation.

Il est proposé de réaliser une sélection de licenciées parmi les 23 clubs de notre district (moins les quatre qualifiées) afin de proposer une rencontre à 11 interdistricts en amont, pour la découverte et la promotion du football féminin à 11. Une ou des rencontres de Futsal, voire pourquoi pas de Beach Soccer dans la même journée, avec l’arbitrage de jeunes femmes, ainsi que des ramasseuses de balles, jeunes licenciées, Monsieur le président demandant à Monsieur LATRUBESSE, nouveau président de la commission féminine de se rapprocher du district voisin afin d’en arranger les possibilités.

- 5) Il est fait état de la déclaration d'intention par le dépôt de candidature de notre District à l'organisation d'un mini tournoi Elite UEFA -19 féminines.

Notre district étant le plus éloigné en kilomètres de la plus proche des rencontres de la Coupe du Monde féminine 2019, cette manifestation serait une formidable promotion pour notre district, le choix de la côte basque et de ses installations, déjà sollicitées il y a 2 saisons, étant le meilleur au vu du cahier des charges pour cette manifestation. Une réponse - espérée favorable - est en attente du côté de la FFF.

- 6) Un tour de table est effectué

- Monsieur Henri IBARROLA débute le tour de table ; il indique qu'un courriel de renseignement auprès des délégués Ligue a été envoyé pour l'aide à la composition de la commission départementale des délégués.
- Monsieur Philippe SILLARD indique que la commission de discipline se structure cependant il n'y a toujours pas d'instructeur, ceci pouvant vite être problématique.
- Monsieur Barthélémy OYHENART, exprime un retour plus que satisfaisant de la réunion de travail concernant la réserve financière.
- Monsieur Stéphane ADAMIETZ indique qu'une présentation de l'état général du football départemental et de la politique technique départementale sera présentée. Le travail sera effectué en concertation avec Cédric CAILLABET et Johan SAINT MACARY. Une séance de travail aura été réalisée au préalable avec Gilles BOUARD, le Directeur Technique Régional, le 4 décembre prochain.
- Monsieur Jean CARRERE, fait un petit retour sur le FAFA, indiquant que la prochaine réunion projetée le lundi 03 décembre 2018 verra l'étude de trois à quatre dossiers en attente. Il demande que le lien FAFA soit remis sur le site du district afin que les clubs est un accès direct. Indique enfin que des projets comme la clôture du terrain de MAULEON, s'est vu octroyer une aide de 8.000€ ; de même, SAINT PIERRE D'IRUBE a obtenu une aide conséquente pour la sécurité du stade.
- Monsieur Hervé LATRUBESSE, revient sur l'affectation de la réserve financière plus que positive. Indique ensuite qu'un rapprochement avec l'UNAF des Landes a été fait pour l'aide à la création de l'UNAF de notre district.
- Monsieur Michel LACOUÉ NEGRE revient également en premier lieu sur l'UNAF annonçant qu'un courriel doit être diffusé à l'ensemble des clubs en ce sens. Il indique qu'une réunion avec le CTA est projetée ce mercredi, qu'un flou au niveau des règlements foot loisir existe sur les dimensions de la surface de réparation. Monsieur Matthieu RABBY demande à ce que le sujet soit traité rapidement par la commission des statuts et terrains. Il revient également sur le stage des jeunes arbitres à Tartas, ce dernier s'étant bien déroulé. Cependant les prochains stages devront être revus au niveau des horaires (le rendez-vous de début de stage à 19h00 le soir s'avère compliqué).

Monsieur Matthieu RABBY demande pour ces sujets qu'un représentant de l'IR2F soit présent lors du prochain CD afin d'avoir une meilleure visibilité sur ces actions.

Monsieur LACOUÉ-NEGRE développe ensuite le sujet de la CDPA et du travail en relais plus que positif avec les référents des clubs. Il indique que les prochaines formations auront lieu les 7, 8 et 9 décembre avec un examen le 16 décembre. Un problème sur les objectifs d'accompagnement des arbitres est délicat au regard du nombre de candidats en rapport au nombre des accompagnements demandés. A ce jour, la prise en charge des frais inhérents à cette démarche n'est pas clarifiée. Demande sera faite à la Ligue.

- Monsieur Matthieu RABBY revient pour conclure sur l'Assemblée générale de la ligue du weekend précédent, indiquant que 69 sur 89 clubs du district ont répondu présent. Il indique enfin et pour terminer que Monsieur Janick SEYNAT lui a fait parvenir deux courriels à mettre en diffusion concernant les installations des clubs à homologuer afin qu'ils ne soient pas en difficultés en cas d'incident.

### **III. PROMOTIONS / RÉTROGRADATIONS DANS LES DIFFÉRENTS CHAMPIONNATS**

#### **1°) SENIORS A 11**

Monsieur Michel CAZAUX LEROU présente la pyramide des accessions et descentes dans les championnats seniors à 11 et la circulaire de promotions-rétrogradations. Voir en annexe.

Prenant l'hypothèse de deux descentes de club des PA de R3 en D1, il sera procédé à la montée des deux premiers clubs de D1 en R3. Les clubs classés 11<sup>ème</sup> et 12<sup>ème</sup> seront reversés en D2. Les premiers de chacune des 2 poules de D2 accéderont alors en D1 et les 11<sup>ème</sup> et 12<sup>ème</sup> de chacune des 2 poules seront rétrogradés en D3. Les quatre accédants de D3 en D2 seront les premiers de chacune des 3 poules de D3 et le meilleur des deuxièmes. Enfin les 11<sup>ème</sup> et 12<sup>ème</sup> de chacune des poules de D3 se retrouveront en D4 et ils seront remplacés par les deux premiers de chacune des poules de D4.

Enfin :

- s'il y a plus de deux descentes de club des PA de R3 en D1, il faudra procéder à davantage de descente en cascade ;
- s'il y a moins de deux descentes de club des PA de R3 en D1, il conviendra de privilégier une montée supplémentaire ;

La Commission des compétitions seniors élabore une simulation de tous les cas de figure envisagés. En annexe.

**La proposition étant soumise au vote au Comité de Direction, ce dernier actant à l'unanimité cette pyramide**

## 2°) JEUNES A 11

Monsieur Jean Claude LARRIEU soumet le programme finalisé des championnats jeunes pour la saison en cours

# CHAMPIONNATS JEUNES 2018-2019

## District

### U15

- Championnat à 11
- Janvier 3 accessions U15 R2
- Juin 1 accession U16 R2
- Championnat à 7
- Coupe des Pyrénées
- Coupe d'encouragement
- Coupe de l'Amitié

### U17

- Championnat à 11
- Janvier 3 accessions U17 R2
- Juin 1 accession U18 R2
- Coupe Région
- Coupe des Pyrénées
- Coupe d'encouragement

### U19

- Championnat à 11 (Engagement Libre)
- Coupe des Pyrénées
- Coupe Encouragement
- Coupe Gamb

La proposition étant soumise au vote au Comité de Direction, ce dernier actant à l'unanimité cette organisation

## IV. AGENDA

Le programme des futures échéances est ainsi exposé

### 1°) Semaine des Reines et des Rois

- \* **mardi 8 janvier : soirée des arbitres et membres d'encadrement**
- \* **mercredi 9 janvier : soirée des bénévoles (membres des Commissions et autres)**
- \* **jeudi 10 janvier : soirée des clubs avec remise des chèques**
- \* **vendredi 11 janvier à 19H00: soirée des Féminines**

### 2°) Futures manifestations

- \* **21 Avril : Journée féminine commune avec les Landes**
- \* **Journée Nationale des Bénévoles (de décembre à mai)**
- \* **30 Mai : Finales des Coupes Départementales**
- \* **2 Juin : AG District / finales Foot Loisir (un appel à candidature devant être réalisé)**
- \* **8 juin : Assemblée Fédérale**
- \* **15 Juin : journée nationale des Débutants**
- \* **22 & 23 Juin : finale des vainqueurs de coupe départementale à Gujan-Mestras**
- \* **29 juin : LFNA / LFNA Day sur le Bassin d'Arcachon**

## **V. AFFECTATION DE LA RESERVE FINANCIERE**

Suite à la réunion de la commission dédiée à ce projet, qui s'est déroulée avec la présence de 9 présidents de clubs, il est proposé au comité de direction les affectations suivantes :

1 - Utilisation immédiate de **198.000 euros** pour cette saison / **remise des chèques lors de la soirée des clubs du 11 janvier 2018**

Les critères étant:

100.000 en part fixe et équitable => 1111 euros / club

98.000 en part variable au nombre de licenciés au 30 juin dernier : soit 5,38 euros par licencié

2 - Plus aucune distribution purement financière par la suite => utilisation du reliquat sur dossiers en relation avec des thématiques à proposer par la prochaine commission ad hoc.

## **VI. QUESTIONS DIVERSES**

Monsieur Michel LACOUÉ NEGRE indique qu'une personne réalise actuellement un reportage vidéo sur l'arbitrage dans notre district, le président demandant qu'une fois terminé ce reportage puisse être présenté à une réunion future du comité de direction.

Monsieur Matthieu RABBY expose le sujet concernant la possibilité à ce qu'un remplaçant/remplacé puisse effectuer le rôle d'arbitre assistant, il propose la mise à l'étude de ce projet à la CDA afin qu'un vœu puisse être proposé aux clubs lors de la future AG du district après validation de la commission Statuts et Règlements.

Madame Aurore LACROUTS demande que le nombre de kilomètres minimum pour les arbitres soit aligné sur celui de la ligue. Il lui est demandé une synthèse d'une telle décision avant de prendre position.

En fin de prise de parole, Monsieur Alain REY du SCALA déclare être satisfait d'assister à un comité de direction, trouvant dommage que les présidents des clubs alentours n'aient pu répondre à l'invitation. Il interroge le comité directeur sur les modalités de financement FAFA dans un projet de réfection de l'éclairage du stade de LACQ.

Le prochain comité de direction est programmé le jeudi 31 janvier à 19h00 sur le secteur basque

L'ordre du jour étant épuisé et plus aucune question n'apparaissant, la séance est levée à 21h45.

**Le Secrétaire Général,**

**Le Président,**

**P. GENTILHOMME**

**M. RABBY**